



21 DE ABRIL DE 2022

LA CORTE DE MAGISTRADOS DE WESTMINSTER APRUEBA EXTRADITAR A JULIAN ASSANGE A EE. UU.



Fuente: Deutsche Welle

20/04/2022 - El juez Paul Golspring, de la Corte de Magistrados de Westminster en el Reino Unido, remitió a la ministra británica del Interior, Priti Patel, la orden de extradición del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, para que sea firmada. De esta manera, Assange sería extraditado y juzgado en Estados Unidos por espionaje de cientos de miles de documentos secretos a partir de 2010. La ministra Priti Patel tendrá un plazo de dos meses prorrogables para decidir si confirma o desestima la extradición, mientras que la defensa del australiano ya ha indicado que la refutará dentro del periodo de cuatro semanas previsto, es decir, hasta el 18 de mayo.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3Eu2dg4>

PRESIDENTE DIALOGA CON JEAN-LUC MÉLENCHON, EXCANDIDATO DE IZQUIERDA A LA PRESIDENCIA DE FRANCIA

20/04/2022 - El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una conversación telefónica con Jean-Luc Mélenchon, excandidato a la presidencia de Francia en las recientes elecciones. En un mensaje en sus redes sociales, el mandatario mexicano comentó que, aunque Mélenchon obtuvo el 22 por ciento de los votos en las elecciones del pasado 10 de abril no logró pasar a la segunda vuelta que se celebrará este fin de semana. Los dos candidatos que se enfrentarán son el actual presidente Emmanuel Macron y la candidata de derecha Marine Le Pen. Respecto a Mélenchon y sus resultados electorales, el mandatario señaló: “Me dio mucho gusto que fueron los jóvenes los que más votaron por mi compañero de izquierda. Francia tiene futuro”.

Presidencia <https://bit.ly/37w7vLW>

SE REUNEN AMEXCID Y USAID EN WASHINGTON D.C.

20/04/2022 -La directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), Laura Elena Carrillo Cubillas, se reunió con la administradora de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés), Samantha Power. Durante el encuentro, la directora Carrillo compartió sus impresiones sobre los avances del marco estratégico “Sembrando Oportunidades” para la colaboración conjunta de USAID y AMEXCID en Centroamérica; así como los resultados de los proyectos “Sembrando Vida” y “Jóvenes Construyendo el Futuro”. Por su parte, la administradora Power señaló que, bajo este marco, Usaid y Amexcid ya establecieron una fructífera colaboración en muchos niveles, y comenzaron a codiseñar iniciativas para el empleo juvenil y la programación agrícola en Centroamérica.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3uZqes1>

INICIA LA CONFERENCIA DE LAS PARTES DEL ACUERDO REGIONAL DE ESCAZÚ

20/04/2022 - La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que dio inicio la primera Conferencia de las Partes (COP1, por sus siglas en inglés) del Acuerdo Regional sobre el Acceso a la Información, la Participación Pública y el Acceso a la Justicia en Asuntos Ambientales en América Latina y el Caribe. Durante el segmento de acciones nacionales realizadas por los Estados parte y actividades desarrolladas por la Secretaría del Acuerdo, la subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de México, Martha Delgado Peralta, destacó la creación de un grupo interinstitucional y tres subgrupos de trabajo con el propósito de diseñar una ruta de acción para garantizar y fortalecer prácticas relativas a cada uno de los derechos de acceso del Acuerdo. Además, resaltó la coordinación y colaboración con la academia, la sociedad civil, los gobiernos estatales, municipales, locales, autoridades subnacionales y las agencias de cooperación francesa y alemana, dirigidas a considerar las necesidades de cada sector y reforzar su labor para su óptimo desempeño.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3ExrPZg>

AMÉRICA DEL NORTE

MINISTROS DE ECONOMÍA ABANDONAN UNA SESIÓN DEL G20 DURANTE LA INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE RUSO

20/04/2022 – Los ministros de finanzas de varias naciones abandonaron una sesión del G20 en Washington, D.C. cuando el delegado ruso, Anton Siluanov, comenzó su intervención. Entre ellos, la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen; la vice primera ministra y ministra de Finanzas canadiense, Chrystia Freeland; la presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, entre otros. Los funcionarios ucranianos también participaron como invitados y de igual forma se retiraron durante la presentación de Rusia. Previamente, el presidente estadounidense, Joe Biden, sentenció que Rusia ya no debería formar parte del G20.

CNN <https://cnn.it/30tFNzW> Europa Press <https://bit.ly/3jVvOWj>

EE.UU. ANUNCIA UNA NUEVA TANDA DE SANCIONES CONTRA EMPRESAS Y OLIGARCAS RUSOS

20/04/2022 – El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció nuevas sanciones contra empresas y oligarcas rusos afines al presidente Vladímir Putin, como respuesta a la guerra en Ucrania. En esta ocasión el Tesoro apuntó directamente a “una red global de más de 40 personas y entidades dirigidas por el oligarca ruso Konstantin Malofeiev”, cuyo objetivo es evadir las sanciones ya impuestas. Asimismo, Estados Unidos sancionó al banco Transcapitalbank y a la compañía de criptomonedas Bitriver. Respecto a Malofeiev, el Departamento del Tesoro recordó que ya fue designado por Estados Unidos en 2014 como responsable o cómplice de acciones políticas contra Ucrania.

Europa Press <https://bit.ly/3uXhkvk>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

POLICÍA ABATE A INTRUSO EN LA EMBAJADA DE PERÚ EN EE.UU.

20/04/2022 – Agentes del Servicio Secreto de Estados Unidos abatió a tiros a un hombre que interrumpió la Embajada de Perú en Washington, D.C. Por el momento, no se conocen los motivos de este presunto asalto ni la identidad de la persona. Un portavoz del Departamento de Policía de la ciudad aclaró que el embajador peruano, Oswaldo de Rivero, y su familia están ilesos. Por su parte, la Embajada también ha confirmado que “el embajador, su familia, el personal de la Residencia y los agentes del Servicio Secreto se encuentran a salvo” tras el incidente, en el que “una persona ingresó a la Residencia Oficial sin autorización”.

Notimérica <https://bit.ly/3xGxzP7>

IVÁN DUQUE RESPONDE A LOS SEÑALAMIENTOS DE INFERIR EN LAS ELECCIONES DE COLOMBIA

20/04/2022 – Tras las denuncias de su supuesta participación en política, el presidente de Colombia, Iván Duque, afirmó no estar participando en asuntos públicos. Además, el mandatario se refirió directamente a las personas que han interpuesto acciones judiciales en su contra por hablar del proceso electoral y afirmó que esto lo hacen “motivados por la temporada política”. El mandatario defendió que su gira por el país es para cumplir

con el programa de gobierno y que cuando le preguntan sobre las propuestas de los candidatos, él se pronuncia sobre temas de interés nacional “no sobre candidatos”.

Asimismo, el presidente Duque habló sobre sus propuestas para la mesa de garantías electorales que se llevará a cabo ante la incertidumbre generada por las elecciones del 13 de marzo, mismas que consideró “[...] tienen que darse con claridad absoluta y certezas”. Por otro lado, la candidata a la vicepresidencia de Colombia, Francia Márquez, ha denunciado recibir ataques de racismo relacionados con su condición de afrocolombiana. Sin embargo, la candidata ha recalcado que las expresiones en su contra “no la desaniman”, por lo que continúa con su trabajo en las regiones para ganar el voto de las mujeres, así como el de los colectivos sociales que acompañan a su coalición.

Caracol <https://bit.ly/3uZaZ2m> **Infobae** <https://bit.ly/37zcpb5>

PERIODISTAS DE EL SALVADOR PROTESTAN CONTRA LA “REFORMA MORDAZA”

20/04/2022 - La Asociación de Periodistas de El Salvador (APES), junto con la organización Cristosal, acudieron a la actual Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia para tratar de revertir un paquete de reformas que “criminaliza” a la prensa por informar sobre las pandillas. El presidente de la APES, César Castro Fagoaga, afirmó que era muy importante sentar este precedente debido a que “sus expectativas son limitadas, dado que se trata de una Sala de lo Constitucional espuria” y que “debían agotar las instancias nacionales antes de proceder a otro tipo de instancias internacionales”.

Asimismo, Castro Fagoaga agregó que estas reformas a la Ley de Proscripción de Pandillas y al Código Penal, que penan hasta con 15 años de prisión “cualquier manifestación” que aluda al “control territorial” de las pandillas, ha generado dudas en el gremio sobre lo que se puede publicar y no respecto al fenómeno. Finalmente, recalcó que las reformas son “ambiguas” y que se desconoce su alcance, debido a que “no son un tema legal, sino un tema político”, ya que recae en “jueces que responden al oficialismo el determinar si lo que publicamos viola alguna ley o no”.

Infobae <https://bit.ly/396sJ3u>

PROCURADURÍA GENERAL DE BRASIL DESCARTA LA APERTURA DE UNA INVESTIGACIÓN CONTRA BOLSONARO

20/04/2022 - La Procuraduría General de Brasil informó que no existen elementos que justifiquen la apertura de una investigación contra el presidente Jair Bolsonaro, por presuntas irregularidades en la provisión de recursos por parte del Ministerio de Educación. Dicha propuesta de investigación fue presentada ante el Tribunal Superior Electoral por el Partido de los Trabajadores (PT), que pidió investigar tanto al ministro de Educación, Milton Ribeiro, como al presidente Jair Bolsonaro por abuso de poder y desvío de fondos públicos, argumentado que las partidas presupuestarias de la cartera de Educación “ha sido amañada” con el fin de ayudar a la reelección del presidente.

Notimérica <https://bit.ly/30sbf1s>

EUROPA

RUSIA ACTUALIZARÁ SU ESTRATEGIA EN LA OMC ENTRE SANCIONES

20/04/2022 - El presidente ruso, Vladímir Putin, declaró que las restricciones “ilegales” impuestas a las empresas rusas por parte de los estados occidentales son contrarias a las reglas de la Organización Mundial del

Comercio (OMC), por lo que pidió a su Gobierno actualizar la estrategia de Rusia en la OMC para el 1° de junio. Por otro lado, el Ministerio de Defensa de Rusia informó que probó con éxito el misil balístico intercontinental “Sarmat” desde una base espacial ubicada en la región de Arkhangelsk. El “Sarmat” pasará a formar parte de las Fuerzas de Misiles Estratégicos y se estima que su alcance es de entre 17,000 y 18,000 kilómetros. El presidente de Rusia mencionó que confía en que este nuevo misil haga “pensar a quienes están intentando amenazar a Rusia” e hizo hincapié en que el “Sarmat” puede sortear todos los sistemas de defensa actuales.

Reuters <https://reut.rs/3JVdTXJ> Europa Press <https://bit.ly/3OBQFw3>

UE HARÁ “TODO LO POSIBLE” PARA QUE UCRANIA “GANE LA GUERRA”

20/04/2022 – El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, sostuvo una reunión en la localidad ucraniana de Borianka con el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski. Durante el encuentro, Michel aseguró que la Unión Europea (UE) hará “todo lo posible” para que Ucrania “gane la guerra” contra Rusia. Asimismo, Michel anunció que la Comunidad Europea realizará una conferencia de donantes con el objetivo de reunir dinero para mantener a flote la economía ucraniana. Por otro lado, el Gobierno de Noruega anunció el envío de un centenar de misiles antiaéreos a Ucrania. Se trata de misiles Mistral, que hasta ahora se transportaban en buques de la marina noruega e iban a ser eliminados por el Ministerio de Defensa. Anteriormente, el presidente ucraniano había solicitado a Oslo misiles antiaéreos, “pero de un tipo más moderno”. Al respecto, el ministro de Defensa de Noruega, Bjorn Arild Gram, mencionó que “el misil [Mistral] [...] sigue siendo un arma moderna y eficaz que será de gran utilidad para Ucrania”.

Deutsche Welle <https://bit.ly/396dcRg>; <https://bit.ly/3K3dJ30>

EUROCÁMARA INSTA A LA COMISIÓN EUROPEA A REFORZAR SUS ACCIONES PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS LGBTI+ EN HUNGRÍA

20/04/2022 – El Parlamento Europeo le solicitó a la Comisión Europea redoblar sus esfuerzos y acciones para garantizar los derechos de las personas LGBTI+ en Hungría, posterior al bloqueo de acceso a los fondos comunitarios ante las dudas sobre el Estado de Derecho en Budapest. Los eurodiputados han manifestado que la sociedad civil en Hungría se encuentra “bajo ataque” y han incidido en que el referéndum organizado por el Gobierno para prohibir los contenidos LGBTI+ en las escuelas solo fomenta el odio al colectivo. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció a principios de abril el envío de una carta a Hungría que supone aplicar por primera vez el mecanismo que permite bloquear los fondos comunitarios.

Europa Press <https://bit.ly/3EADZAH>

DEBATE PRESIDENCIAL: MACRON ACUSA A LE PEN DE “DEPENDER DEL PODER RUSO”

20/04/2022 – Durante el debate presidencial que se llevó a cabo este miércoles como parte del proceso electoral en Francia, el presidente Emmanuel Macron señaló a Marine Le Pen, candidata opositora, de “depender del poder ruso” y del presidente Vladímir Putin. Macron también recriminó a Le Pen que su partido votará en el Parlamento Europeo en contra de la acogida de refugiados ucranianos y de la ayuda financiera a Ucrania tras la invasión rusa. El mandatario también acusó a su rival de querer sacar al país de la zona euro. Finalmente, el presidente francés reiteró su confianza “en Europa y en el eje franco-alemán” que, a su juicio, “permitirá avanzar en la soberanía europea” frente a otras superpotencias. La candidata ultraderechista respondió que “la soberanía europea no existe porque no hay una ciudadanía europea”.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3L6x7h8>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

CHINA PIDE ESTABLECER UN PLAN DE SEGURIDAD GLOBAL PARA EVITAR GUERRAS COMO LA DE UCRANIA

21/04/2022 - Durante la Conferencia Anual para Asia, el presidente de China, Xi Jinping, destacó la importancia de dejar de lado la mentalidad “propia de la Guerra Fría” y pidió trabajar en la paz mundial mediante un plan de seguridad global que fomente el crecimiento económico y la recuperación. Además, el mandatario lamentó que el mundo se encuentre “en una encrucijada” provocada por los conflictos armados y la pandemia de COVID-19, por lo que solicitó una “mayor coordinación entre las grandes economías” para evitar graves consecuencias.

En ese sentido, propuso promover medidas que permitan estabilizar la cadena de suministro global. “Nos acogemos a los principios de la Carta de Naciones Unidas [...] y damos la espalda a la confrontación de bloques. Nos tomamos las preocupaciones de todos los países en serio y [...] nos oponemos a la idea de tratar de alcanzar la seguridad propia a costa de la de los demás”, agregó.

Europa Press <https://bit.ly/38dkDpm>

EFF DE SUDÁFRICA LIDERA PROTESTAS PACÍFICAS EN LAS FRONTERAS DE ESUATINI

20/04/2022 - Los luchadores por la Libertad Económica (EFF, por sus siglas en inglés), el tercer partido político más grande de Sudáfrica, ha organizado protestas pacíficas a lo largo de las fronteras del país en las provincias de KwaZulu-Natal y Mpumalanga con la vecina Eswatini. Dichas protestas fueron parte de los esfuerzos renovados para crear conciencia sobre la “represión en curso contra las protestas a favor de la democracia en Eswatini”, según declaró el EFF. El rey Mswati III, quien llegó al poder en 1986, ha gobernado Eswatini, antes Suazilandia, durante 36 años. Desde mayo de 2021, el país del surafricano ha estado plagado de disturbios civiles y manifestaciones violentas contra su gobernante. Lungelo Dube, activista de derechos humanos de Eswatini, dijo apreciar la solidaridad mostrada por la EFF, ya que “enviaba un fuerte mensaje de su rechazo al régimen actual a la comunidad internacional”. De la misma manera, agregó que “la gente de Eswatini no puede respirar” y que “quiere que las vidas de su gente importen y que aumente su calidad. La democracia está muy atrasada”.

Al Jazeera <https://bit.ly/3jUPrxN>

RAMOS-HORTA GANA ELECCIONES PRESIDENCIALES EN TIMOR ORIENTAL

20/04/2022 - Con el 62.09% de los votos emitidos, el premio Nobel de la Paz (1996) José Ramos-Horta, obtuvo la victoria en las elecciones presidenciales de Timor Oriental, frente a su oponente, Francisco “Lu-Olo” Guterres, quién obtuvo el 37.91% de los apoyos. Sin embargo, los resultados aún tienen que ser confirmados por las autoridades electorales. Con esta victoria, sería la segunda ocasión que estaría al frente de Timor Oriental como primer ministro, cargo que ocupó anteriormente en 2007. Ramos-Horta se ha comprometido a utilizar su mandato para romper un estancamiento prolongado entre los dos principales partidos políticos, e incluso adelantó que podría disolver el parlamento. Durante el proceso electoral, se benefició del respaldo de Xanana Gusmao, el primer presidente del país y actual líder del Congreso Nacional para la Reconstrucción de Timor-Leste (CNRT).

France 24 <https://bit.ly/3xLPTjs>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

NACIONES UNIDAS ESTIMA QUE MÁS DE CINCO MILLONES DE REFUGIADOS HAN SALIDO DE UCRANIA

20/04/2022 – Según los datos del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la cifra de refugiados huidos de la guerra en Ucrania han superado los cinco millones de civiles. Tan solo Polonia ha recibido a 2.8 millones de personas. Asimismo, dicha organización ha registrado 757,000 llegadas de refugiados a Rumanía; 471,000 a Hungría; 427,000 a Moldavia y 343,000 a Eslovaquia. Aunado a lo anterior, se estima que unas 550,000 personas han llegado a Rusia, a pesar de que las autoridades locales elevan el dato por encima de 800,000. Por otra parte, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) estima que hay más de 7.1 millones de desplazados internos, que se sumarían a los 5 millones de refugiados que han abandonado el país.

Europa Press <https://bit.ly/3Os2uor>

SECRETARIO GENERAL DE LA ONU PIDE REUNIRSE CON PUTIN Y ZELENSKI

20/04/2022 – Según informó Stéphane Dujarric, portavoz del Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, el jefe de la Organización envió cartas al presidente de Rusia, Vladimir Putin, y al presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, para pedirles una reunión en Moscú y en Kiev, respectivamente. En dichas misivas, Guterres señala que quiere discutir con los mandatarios “pasos urgentes para llevar la paz a Ucrania”, así como conversar respecto al “futuro del multilateralismo basado en la Carta de las Naciones Unidas y el derecho internacional”. En las misivas, entregadas a las misiones diplomáticas rusa y ucraniana de la ONU, Guterres busca relanzar el diálogo para encontrar una solución diplomática a la guerra.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3Oq8nSZ>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero

Diana Alicia Garfias Soriano

Oscar Donald López Quiñones (Prácticas Profesionales)

Juan José Padilla Valverde (Prácticas Profesionales)

Diego Ángel Cisneros Ortiz (Servicio Social)

Daniela López Blanchet (Prácticas Profesionales)

Abril de 2022



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>